



Opositores a la reforma cancelan asamblea general del instituto

JARED LAURELES,
JESSICA XANTOMILA
Y ANDREA BECERRIL

El Infonavit suspendió su asamblea general ordinaria del pasado lunes, ante la creciente inconformidad de las representaciones sindical y patronal, que se oponen a la reforma legislativa que modifica la estructura corporativa de ese instituto, dominado desde su creación por la Confederación de Trabajadores de México y la cúpula empresarial.

Se han opuesto incluso a toda fiscalización externa.

Se argumentó que “no había condiciones” para llevar a cabo esa asamblea, que sería la número 133, debido a un amago del Sindicato Nacional de Trabajadores del Infonavit de *tomar* las instalaciones del instituto.

Sin embargo, la molestia de las

representaciones sindical y patronal se hizo pública desde la última vez que sesionó la asamblea general, el 18 de octubre pasado, cuando rechazaron la reforma constitucional que busca establecer una política social de vivienda y para ello la creación de una empresa filial de Infonavit, encargada de construir casas habitación, incluso para renta a bajos costos, lo que cetemistas, croquistas, así como presidentes de las cámaras empresariales, consideraron “regresivo”.

La molestia estalló después de que el viernes pasado el Senado aprobó la ley secundaria de esa reforma constitucional, con modificaciones a la Ley del Infonavit, entre ellas una nueva estructura corporativa, que es lo que representantes sindicales y de empleadores no aceptan, porque les quita el dominio en las decisiones que por décadas han tenido.

De entrada, la reforma disminu-

ye de 45 a 30 los integrantes de la asamblea general, que es el órgano en el que se toman las decisiones torales respecto de los créditos hipotecarios, las políticas de vivienda y programas de apoyo para la derechohabencia del Infonavit.

La nueva ley, que debe pasar por la Cámara de Diputados, disminuye a 30 el número de integrantes, 10 propuestos por el gobierno, 10 por la representación de los trabajadores y 10 por la de los empresarios. En la conformación actual, de los 15 que corresponden al sector sindical, ocho son de la CTM, encabezados por su dirigente nacional, Carlos Aceves del Olmo.

En una carta dirigida al consejo de administración en noviembre de 2023, el ex director del Infonavit, Carlos Martínez, advirtió que los representantes sectoriales buscaron ampararse contra la fiscalización de la Auditoría Superior de la Federación.